



Herbstkurs und Landsgemeinde der NOSJV-Fahnenschwinger

von Patrick Guidon

Am traditionellen Herbstkurs des NOSJV in Eschenbach widmeten sich alte und junge Hasen dem schönen Fahnensspiel. Die anschliessende Fähnlerlandsgemeinde wurde in gewohnt rascher Manier abgehalten.

Nicht weniger als 40 Fähnlerinnen und Fähnler durfte der NOSJV-Obmann der Fahnenschwinger, Franz Arnold, am 23. Oktober 2016 in Eschenbach/SG begrüßen. Darunter befanden sich erfreulicherweise wieder mehrere Kinder und Jugendliche – ein Beweis dafür, dass die stetige Nachwuchsarbeit langsam aber sicher Früchte trägt.

Kursarbeit als Wunschkonzert

Zum Auftakt des Kurses forderte Hanspeter Schmid die Teilnehmer mit seinem koordinativ anspruchsvollen Einturnen. Die anschliessende Kursarbeit wurde für einmal bewusst als Wunschkonzert ausgestaltet und nach den Anliegen der Fähnler ausgerichtet. Die meisten „alten Hasen“ wünschten mit Blick auf die bevorstehenden, vereinsinternen Wanderpreise, sich der Perfektionierung ihrer eigenen Übung zu widmen. Dabei konnten sie zusammen mit den Kursleitern auch die Rückmeldungen aus den Jodlerfestberichten einfließen lassen. Bei den Kindern stand demgegenüber das Erlernen der wichtigsten Schwünge im Zentrum. Zwei der erfahreneren Grabserberger Jungfähnler konnten gar das Einstudieren einer eigenen Übung in Angriff nehmen. Den Abschluss der Kursarbeit bildeten eine gelungene Darbietung der Jüngsten sowie ein gemeinsamer Wurf der Fahnen in luftige Höhen.

Landsgemeinde im Eilzugstempo

Bereits anlässlich der Begrüssung am Morgen hatte Franz Arnold mit einem Augenzwinkern erklärt, die Landsgemeinde werde nur gerade eine halbe Stunde dauern. Ganz konnte der ehrgeizige Fahrplan nicht eingehalten werden. Dennoch verlief die Landsgemeinde speditiv. Unter anderem wurden Stefan Blöchlinger und Daniel Widmer als Juroren für das Eidgenössische Jodlerfest in Brig nominiert. Weiter wählte die Fähnlergemeinde Franz Arnold zum Gesamtoobmann des NOSJV-Jodlerfestes 2019 in Wülflingen. Schliesslich wurden Franz Arnold, Thomas Rüdüsüli und Patrick Guidon als Vorstandsmitglieder der NOSJV-Fahnenschwinger bestätigt. Daneben gab auch das neue Bewertungssystem zu diskutieren, das von den anwesenden Fählern mehrheitlich skeptisch kommentiert wurde.

Abschliessend dankte Franz Arnold den Linthgebieter Fählern Stefan und Herbert Blöchlinger für die hervorragende Organisation des Herbstkurses, der auch dieses Jahr als rundum gelungen bezeichnet werden darf.